

**Régine Marchand** nous a quittés le 6 novembre 2006, issue fatale d'une longue maladie qu'elle a supportée avec un courage exemplaire. Profondément impliquée dans de nombreux mouvements, elle se donnait sans compter, avec autant de dévouement que de compétence. Les Amis de la Cathédrale, dont elle était membre du Conseil d'Administration, ne sont pas prêts d'oublier ses contributions généreuses.

Voici l'homélie prononcée par le père Corentin Sez nec, ancien recteur de la cathédrale, breton comme elle. On peut la considérer comme son éloge funèbre.

*Régine vient de nous quitter. Elle est partie le cœur en paix.*

*Nous pouvons dire que Régine a mené une vie de générosité au service des autres. Une vie inspirée des Béatitudes : message du Christ qui n'est pas facile à vivre dans notre monde d'aujourd'hui. Il suffit de relire la lettre de St Paul aux Corinthiens pour s'en convaincre : « l'amour prend patience .. l'amour rend service .. l'amour ne se vante pas .. l'amour fait confiance en tout, espère tout.. ». Quoiqu'il arrive, quelles que soient les difficultés, voici l'idéal vers lequel nous devons marcher.*

*Je crois pouvoir dire que Régine l'a fait en gardant conscience de ses limites. Elle n'aimerait pas qu'on laisse présentement entendre qu'elle était presque parfaite. Cependant elle peut se réjouir de voir qu'on souligne sa générosité, son honnêteté, son désintéressement pour les autres et son grand courage devant l'épreuve de la maladie. Comme l'a dit une de ses amies qui préparait cette célébration : « Régine était vraie ». Beaucoup parmi vous appréciaient aussi sa discrétion ; elle n'aimait pas se mettre en avant. Les réunions, où certains parlaient beaucoup, l'agaçaient. Elle préférait les actes aux discours. Et c'est ainsi qu'elle est venue se proposer pour rendre service à la paroisse. Ancienne documentaliste, elle a classée avec beaucoup de compétence les archives de la cathédrale. L'abbé Laurent, secrétaire de notre ancien évêque, Mgr Noyer, me confiait avant la célébration : « A l'évêché elle a accompli un travail formidable ».*

*Dans cette cathédrale, l'équipe de nettoyage pourrait dire mieux que moi qu'elle avait à cœur que ce lieu de prière soit accueillant. Combien d'heures a-t-elle passées dans la sacristie à ranger les anciens ornements et les nappes d'autel : tout était répertorié et mesuré. A l'occasion des grandes fêtes, avec un goût artistique, elle aidait à réaliser des panneaux liturgiques proches des gens ; je la vois encore l'année dernière à Pâques disposer au centimètre près les lettres : « Il est ressuscité ».*

*Au sein de la Conférence St Vincent de Paul, elle aidait à la distribution des colis du vendredi et au service des repas de décembre à février.*

*Avec les Amis de la Cathédrale, elle avait à cœur de toujours mieux se documenter pour mieux répondre lors de l'accueil des visiteurs. Elle assurait à Noël et au Nouvel An cet accueil dans le froid...*

*Lorsque le Centre Spirituel St François de Sales a ouvert ses portes, elle a répondu présent pour assurer des permanences chaque semaine.*

*Les résidents de la maison de retraite des Villandières l'estimaient beaucoup. Jusqu'au bout elle a participé aux partages d'Évangile hebdomadaires et lors d'une dernière messe, elle, la grande malade, je la vois poussant le fauteuil roulant d'une résidente. D'une façon discrète mais efficace, elle était au service des autres.*

*Elle m'a confié qu'elle avait un grand merci à dire à ses amies. Jusqu'au bout avec sa cousine elles ont été à ses côtés.*

*Alors ce matin nous pouvons la remettre entre les mains du Christ pour qu'il la remette lui-même entre les mains de son père : « Père, ceux que tu nous a donnés, je veux que là où je suis, eux aussi, soient avec moi et qu'ils contemplent ma Gloire ». Avec humilité, mais aussi avec une vive espérance nous demandons à Dieu d'actualiser pour Régine les promesses qu'il a faites.*